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ACTA DA REuNIÃO ORD!N1RíA DE 24/5á.911 

No dia vinte e quatro de Maio de mil novecentos e setenta e sete, 

nest a ci dade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniôes da 

Oâmar a Municipal, reuniu a mesma Câmara sob 6 presidência do Vereador Sr. Eng!2 

Franci s co Soares Pinheiro, no impedimento legal do Sr . Presidente, e com a pr,!! 

sença dos Vereadores Srs. Dr. Jos~ da Cruz Neto, D. Zulmira Eneida de Sousa e 

Silva Cristo Barreto Cerqueira, Dr. Vítor Manuel Oepeda Mangerão e Orlando Mo

reira de Campos Cr uz . 

Dec l ar ada aberta a reuni!o pelo Sr . Vereador, foi aprovada com 

dispensa de leitura a acta da reunião anterior, que vai ser assinada. 

Em seguida foi deliberado cons iderar devidamente justificada a fal 

ta dada pelo Ver eador Sr. Engº Carlos Lourenço B6ia. 

Licenças de loteamento - Fbi presente o processo nQ 204/77, em que 

Ant6nio Marques Nogueira e José Marques Nogueira r equer em o loteamento e respe~ 

tivo alvará para um terreno situado em Tabueira, sendo deliberado, por 'manimi

dada, def er i r a petiç!o. 

Autom6veis _de Aluguer - A CWna.ra tomou conhecimento do teor da as 

ta da reuniao dos representantes do Sindicato dos Transportes Rodoviários do 

Dist r i t o .de Aveiro e da Antra1- Associação Nacional dos Transportes Rodoviários 

em Aut omóveis Ligeiros, realiZada em 10 de Maio de 1977, nos termos do n2 2 da 

Por t ar i a nQ 249/76, de 19 de Abril. 

Verificando-se, pela referida ac ta, que não houve concordância_ 

~~v~ preenchimento das vagas existentes na cidade, mas considerando que ~'e 

reconhece a necessidade da existência de mais veículos de aluguer, a CAmara d~ 

liberou , por unanimidade, abrir concurso, nos termos legais, para todos os lu

~es vagos no conti~·de autom6veis ligeiros de passageiros fixado para o 

concelho. 

Dia Mundial da Criança - Fbi presente o ofício nQ 625, datado de 

23 de Maio corrente, emanado da Escola Secundária de Aveiro, a solicitar o e,!!! 

prástimo de expositores e altifalantes para realização das iniciativas que 

pr etendem levar a efeito no dia 1 do pr6ximo mês de Junho, e bem assim a soli

citar a concess!o de um pequeno subsídio destinado à compra de balões para of,!! 

recer às crianças. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, prestar a coâabor-eção que for 

possível e oferecer os balões. 
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A Vereadora Srª D. Zulmira Barreto Cerqueira deu a conhecer que os 

~ofes s ores das escolas primárias da Vera Cruz vão fazer uma exposição de tra

balhos dos alunos no Largo de Maia de Maga1h.'!es, e pretendem a vedação da par

te central, por meio de cordas, tendo a Câmara deliberado, por unanimidade, s~ 

t~fazer aquela pretensão. 

A mesma Srª Vereadora comunicou que, ainda dentro das mesmas come-

rações , terá lugar no Teatro Aveirense, no pr6ximo dia 5 de Junho, um eape~

Ucu10 Teat r a l em que a Câmara suportará apenas os encargos legais, e destina

do às cri anças das escolas, efectuando-se a distribuição dos bilhetes por in

term~ dio da Del egação Escolar. 

Empr és t imos - Foi presente o ofício nº 866, datado de 20 de Maio 

corrente , da Câmara Munici pal de Estarreja, a solicitar a cedência dos tabla

dos necessár i os para a montagem de um palco, no pr6ximo dia 10 de Junho, sen

do deliber ado, por unanimidade, satisfazer a pretensão daquele corpo adminis

trat ivo. 

Também foi presente o ofício nº 484/ST, da mesma data e da aludida 

âmara Municipal , a solicitar a cedência de um tractor para rebocar a máquina 

de vazamento de fossas, sendo deliberado, por unanimidade, informar que nãodi~ 

~mos de tractor. 

Foi lido o ofício datado de 17 de Maio corrente, em que o Centro 

Recr eat i vo Eixense solicita o empréstimo de 3 ou 4 barracas da Feira de Março, 

para serem utilizadas nas festas de Santo Ant6nio, S. João e S. Pedro, sendo 

del iber ado , por unanimidade, sa~~sfazer aquela pretensão. 

Junta Naci2nal das Frutas - Foi presente o ofício nº 662, datado de 

23 de Maio corrente, em que o Delegado no Porto da Junta Nacional das Frutas c..2. 

nunica que tem possibilidade de instalar mais um Posto Regularizador de Venda 

de Frutas e outros produtos, nesta cidade, e solicita indicação do local, caso 

li c&nara entenda de interesse dos lIl'UIlÍcipes. 

A Câmara deliberou, por uanimidada, indicar um local situado pr6

rimo do dep6sito de água, a definir pelo G.U•• 

ACASA - Associação de Cultura a Assist~ncia dos Serventuários Ad

~trat ivo s do Distrito de Aveiro - Foi presente o ofício nº 853, datado de 

~ de Maio da instituição em epígrafe, a solicitar o pagamento da percentagem 

sobre as remuneraç~es pagas, com inclusão das diuturnidades, dado serem esta 

Câmara e os seus Serviços Municipalizados as únicas entidades que não proce

, dem dessa forma. 

.t 



V / ' 
I ~//~ 

~ 3 - \1' 
Por unanimidade . foi deliberado efectuar o pagamento do subsídio cal 

culado tamb~m sobre as diuturnidades. 

CAT - Centro de Alegria~o T!a~a~9_dos Servidores do M~icípio de 

Avei r o - Foi lido o ofício nQ 33/77, datado de 17 de Abril findo, da institui

ç!o em epígrafe, a solicitar autorização para o tesoureiro municipal proceder 

ao desconto da quotização dos seuS s6cios no acto de pagamento dos vencimentos 

e salários dos trabalhadores municipais. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, informar que nao é da sua com

pet ~ncia conceder t a l aut or i zação . 

Recens eament o elei t or a l - A Câmara tomou conhecimento do teor do 

ofício-circular nQ 446, dat ado de 13 de Mai o corrente, do Secretariado Técnico 

dos Assuntos Políti cos e El eitorai s , a solicitar sUgest5es de aperfeiçoamento 

futuro das operaç5es de recens eamento eleitoral. 

Por unanimidade , foi deliberado apr esent ar as sugestões considera

das convenient es , em face dos pareceres emitidos pelo pessoal que tem estado 

afecto àque les trabalhos. 

Trâns i t o - Foi presente uma carta da Frapil-Construções e Montagens 

Eléct r i cas , S.A.R. L. , a solicitar a colocação, no sinal de sentido proibido 

exist ent e no entroncamento das Ruas de Sá e de Cândido dos Reis, da inscrição: 

"A 60 metros", possibilitando, assim, o acesso à. Travessa do Quartel, de veí

cul os vindos do lado da Rua do Carmo, e ainda que seja prObido o estacionamen

to no troço da Rua de Sá, compreendido entre a Rua de Cândido dos Reis e a 

Travessa do Quartel. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, informar a referida sociedade 

de que , enquanto se mantiver o regime experimental da circulação de trânsito 

naquel as artérias, não pode ser atendida a primeira parte daquela pretensão. 

Foi lido o ofício nº 76, datado de 23 de Maio corrente, do Minis

t ério dos Transportes e Comunicaç5es, a informar que dentro da actividade da 

Campanha de Segurança Rodoviária, foi decidida a execução de painéis tiNas pa§. 

eadeiras prioridade aos peões", cabendo 4 a esta Câmara Municipal, para serem 

colocados nas principais vias de acesso à cidade. 

:." -: A Câmara deliberou, por unanimidade, encarregar os S.U.O. de pro

ceder em ao estudo dos locais onde deverão ser colocados os referidos pain~is. 

Também foi lido um ofício, datado de 14 de Abril findo, em que a 

~C9!0 Náutica do Clube dos Galitos. solicita a colocação de sinaliza~ão .con-
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venien-te e, eventualmente, a pintura de uma passadeira no pavimento, a fim de 

permi t i r o atravessamento, em segurança, das tripulações que transportam os bar 

C0 8 entre o Posto Náutico e a Ria. Solicita,tambám, a colocaç~o de 4 placas de 

~tacionamento no Parque, destinado a camionetas, existente no espaço sitmado 

entre a Rua do Clube dos Galitos e a Ria, permitindo, assim, a constituição de 

um corredor de passagem das embarcações. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, procurar dar satisfaçâo ao pe 

. dido daquela co l ectividade, devendo o corredor de passagem ser constituído atr!!, 

v~ da cons t r ução de dois muretes, perpendicularmente ao Canal. 

A Câmara tomou conhecimento do teor de uma cppia da carta enviada 

pelo Sr. Miguel Fé l ix Branco ao Comando da P. S. P. de Aveiro, relativamente a 

moo mult a que lhe foi aplicada por desrespeitar um sinal de sentido proibido~a 

Rua de João de Moura , e em que faz várias considerações sobre as causas da traI1§. 

çess~ que i nvolunt ar i a ment e cometeu. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, manter a sinalização tal como 

se encont r a. 

A Ver eador a Sr~ D. Zulmira Barreto Cerqueira deu a conhecer que a 

Comi ss llo Directiva do Conservat6rio Regional de Aveiro "Calouste Gulbenkian" 

'3Olici t ou a colocação de sinais de "Crianças", nos dois sentidos de trânsitoda 

Avenida de Artur Ravara e na Rua de Calouste Gulbenkian, nas proximidades da 

Cadei a . 

A Câmara deliberou, por unanimida~e, satisfazer esta pretens~o. 

Alvarás sanitários - Em seguimento do tratado na última reunião, 

relativamente ao problema do viteleiro da Pronovilho-Exploração Agro-Pec~ria 

do Vouga, Lda., o Vereador Sr. Engº Soares Pinheiro deu a conhecer que a Comi~ 

s~, em face da visita efectuada ao local, considerando que o problema dos es

goto s está resolvido e a questão das deficiências resultantes do escoamento das 

~ pluviais nllo sao imputáveis ao proprietário, entende que deve ser levan

tada a cassação do alvará. 

Posto este assunto à discussão e votaç!o foi deliberado, por maio

ria, levantar a cassação do alvamá sanitário, e procurar resolver o problema..do 

escoament o das águas . pluviais, diligenciando-se no sentido de obter autoriza.

çao dos vizinhos para o atravessamento dos respectivos tubos de drenagem, sen

do o custo das despesas a suportar pela referida firma. 

O voto discordante pertenceu ao Vereador Sr. Orlando Cruz que j~ 

tifi cou o seu voto, declarando que s6 se poderia pronunciar em face do parecer 

emit i do pela competente autoridade sanitária. 



" ti
~" / 
- 5 

Subsídios - A pedido da Comissão de Festas de Nossa Senhora das F~ 

bres, foi deliberado atribuir-lhe um subsídio de 1 000300, pela respectiva ru

bri ca orçamental da Zona de Turismo. 

Funcionalismo m~cipal - Licença por doença - Devidamente confir

dos pelo Delegado de Saúde deste concelho, foram presentes e deferidos os re

quer iment os em que o servente João da Conceição Sarabanda e o terceiro-oficial 

Graci et e Mi guei s Picado requerem licença por doença em virtude de continuarem 

doent es e impossibilitados de exercer aquelas funções. 

Func ionalj.s.!!!9.-~uni c i.Eal - Licença para férias - De acordo comas in 

formações constant es dos requerimentos respectivos, foi deliberado, por un~ 

~de, conceder 30 dias de l i cença para férias ao cantoneiro Carlos Marques Lopes 

e ao varredor Jos é Nunes Pinhão e 20 dias ao cantoneiro Ni gue l Ant6nio PardeJhas 

Leal . 

~onalismo m~c~~l - Subsí~io por mor t e - Devidamente organi

mdo, foi present e o processo em que Armindo Henriques de Pinho, viúvo de Maria 

Alzira de Mi r anda Linhares, que exercia nesta Câmara Muni c i pal as funções de te.,;: 

eiro- of i ci a l , sol i ci t a , nos termos previstos no Decreto-Lei nº 42 947, de 27 de 

Abril de 1960, que lhe sejam liquidados os abonos referentes a sua falecida mu

~er , os quais foram calculados de harmonia com o disposto no Decreto-Lei ng 

49 031, de 27 de Maio de 1969, e que, segundo discriminação constante do aludi

processo, atingem o montante de 60 200$00. 

Constatando-se que a petição foi organizada segundo os trâmites l~ 

gais , a Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar o pagamento daquela impor

tânci a . 

Provas des~qrtivas - Foi presente um ofício, endereçado à Comissão 

mdci pal de Turismo, datado de 17 de Maio corrente, em que a Comiss~ de Nata

çAo da Associação de Desportos de Aveiro solicita a concessão de um subsídio de 

7 000300 , para satisfação dos encargos resultantes da realização do III Torneio 

~ire s da Liberdade, sendo deliberado, por unanimidade, satisfazer aquele pe

li~ . 

Foram também presentes ofícios do Grupo do Bairro do Alboi e do 

Clube do Povo de Esgueira, ambos endereçados à Comissão Municipal de Turismo, a 

sol ici t aram a atribuição de troféus destinados às provas de atletismo e futebol 

que aquelas colectividades, respectivamente, pretendem realizar. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir uma taça para cada 

daquel as provas. 
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Turismo - O Vereador Sr. Orlando Cruz abordou os seguintes proble

mas: 

Obr as nas i~alações do Turismo - Em face da demora ~o ~niAiu~~ dos tra

Mlhos , propôs que fossem solicitados orçamentos a três firmas, pelo menos, pa

ra f ut ura adjudicação, o que foi aprovado por unanimidade. 

Pos t o de informações - Deu a conhecer a necessidade de contratar três pes

soas par a exercerem funções de recepcionista, pelo prazo de 4 meses, com a re

muner açâo correspondente à letra Q, e prop8s que fossem convidadas a comparecer 

M Câmara as que j á mani f es t aram interesse nesse sentido, a fim de se proceder 

a uma aval i ação lige i ra do mérito dos pretendentes, avaliação essa a efectuar 

~r ele, Sr . Vereador , e pela Vereadora Srª D. Zulmira Barreto Cerqueira. 

Esta pr oposta foi aprovada por mai or i a , pertencendo o voto discor

Mnt e à refer ida Sr ª Ver eador a , que emitiu a opinião de que deveria ser public~ 

00 avi so a convidar os possíveis interessados, que seriam submetidos à presta

ç~o de pr ovas adequa das ao exercício daquelas funções. 

Turis tas estrangeiros - Deu a conhecer o teor das ca r tas de turistas que 

pretendem al oj ament o , para o mês de Agosto, pedidos estes que vieram em conse

.uência da publicidade feita pelos jornalistas estrangeiros que nos visitaram. 

Espectáculos - A Câmara tomou conhecimento do programa do espectá

~lo a levar a efeito pela Academia de BaiWado Clássico e, relativamente ao 10

eal da r ealização deliberou aguardar a informação a prestar pelo Sr. EngQ Fran

cis co Maçari co . 

. Salão dos Serviços Culturais - A Vereadora Srª D. Zummira Barreto 

Cerqueira deu a conhecer o teor de uma local publicada no jornal "O Comércio do 

rto" , em que é referido um comunicado do Clube dos Galitos, acerca da exposi

teve lugar no Salão dos Serviços Culturais do Município, e informou que 

instalações já tinham sido solicitadas, por escrito, em 22 de Março úl

timo, para a realização, nos dias 20, 21 e 22 de Mai o , de um Curso de Aperfei

çoament o , a n:ível nacional, com exposições dos Laborat6rios patrocinadores, pr.2, 

~vido pela Sociedade Portuguesa de Pediatria, com o apoio da Comissão Cultural 

do Hospi t al Distrital de Aveiro. 

A Srª Vereadora disse que tinha estado presente, a convite dos or

zador es , a este curso que registou a comparência de mais de 300 pessoas, 

tendo sido manifestado agradecimento à Câmara pela colaboração prestada. 
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Orçamentos - Foi novamente presente o orçamento primeiro suplemen

tar ao or dinári o para o corrente ano, da Zona de Turismo, o qual apresenta, 

quer na receit a, quer na despesa, a importância de 1 217 350$60. 

Ver i f i cando- s e , pelas certidões anexas, que durante o tempo em que 

est i ver am patentes ao público, nos termos legais, não foi apresentada qualquer 

recl amação , a Câmara deliberou, por unanimidade, aprová-lo definitivamente. 

Também foi presente e aprovado provisoriamente o orçamento segundo 

supl ement ar ao ordinário para o corrente ano, da Câmara, o qual apresenta, quer 

na r eceita , quer na des pesa , o valor de 16 755 223$60 . 

Deverá ficar exposto ao público, durante oito dias, nos termos do 

artigo 684 Q do C6digo Administrativo, e ser novamente presente à Câmara, para 

aprovação definit iva. 
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